

tit récif, non loin du mouillage de la corvette. On y enferma des médailles de l'expédition, quelques monnaies françaises et une plaque de plomb fixée sur ce simple mausolée, reçut cette inscription :

A la mémoire
de Lapérouse
et de ses compagnons
l'Astrolabe
14 mars 1828

Une inauguration, que l'artillerie et la mousqueterie rendirent plus solennelles, compléta cet hommage funéraire.

A son retour en France, le capitaine Dumont d'Urville remit au ministre de la marine les précieux débris recueillis à Vani Koro. Ces objets, réunis à ceux que le capitaine Dillon apporta lui-même au roi, servirent à composer le monument en forme d'obélisque qui s'élève aujourd'hui dans une des salles du Musée de la Marine (Morel-Fatio)

Voici la liste de ces débris :

1924. Cloche sur laquelle on lit : **Bazin m'a fait.**
— 1108 I. a.
1925. Fragment de poterie. — 1606 I. Ip.
1926. Plomb de sonde. — 1109 I. a.
1927. Fragment d'un corps de pompe. — 1110
I. a.
1928. Estrope de cap de mouton. — 1111 f. a.
1929. Cinq crocs à palan, en fer. — 1112 à 1116
I. a.
1930. Treize fragments de courbes, en fer. —
1117 à 1129 I. a.